
4ème assemblée des membres de CHEVAL SUISSE 
 

Pas de crainte de l'avenir ! 
 

Michel Pellaux ouvre l'assemblée avec la citation de Denis de Rougemont: „La déchéance 
commence quand on se demande: qu'est-ce qui va nous arriver plutôt que qu'est-ce qu'on 
peut faire“.  La réponse pour CHEVAL SUISSE est claire : on fera le nécessaire pour 
affronter l’avenir avec succès. 

Si le comité et le secrétariat ont eu beaucoup de travail en 2012, ils 
ont aussi eu la satisfaction de voir que ce travail avait  permis de 
progresser. En effet, la transparence et la facilité d’accès au système 
offertes aux éleveurs sont fort appréciées. Le concept sportif avec 
l’ouverture aux chevaux étrangers et les finales Youngster Challenge 
de CHEVAL SUISSE à Chevenez rencontrent aussi de plus en plus de 
succès. Dans ce contexte, CHEVAL SUISSE collabore étroitement avec 
la Fédération Suisse des Sports Equestres pour promouvoir les 
épreuves pour les jeunes chevaux. En l’occurrence, Michel Pellaux a 
chaleureusement remercié Charles Troillet, président de la FSSE, 
présent à cette assemblée, pour cette bonne collaboration.  Enfin, le 

programme du Stud Book, facilement accessible pour les éleveurs, qui a été développé par 
Alfred Zingg pour CHEVAL SUISSE, sera repris prochainement par la Fédération, qui consolide 
ainsi son indépendance pour l’avenir.  

La réduction du soutien de la Confédération place la Fédération devant de nouveaux défis. 
Avec une stratégie tournée vers l’avenir, CHEVAL SUISSE a déjà commencé à préparer les 
nécessaires adaptations pour faire face à cette nouvelle donne. Les réserves faites 
maintenant permettent à la Fédération de voir l’avenir avec confiance. Cela permet aussi, 
comme l’année précédente, de verser les mêmes primes aux éleveurs qui ont enregistré un 
poulain.   

Selon Josef Hellmüller, responsable du secrétariat du Stud Book, les éleveurs commencent à 
s’habituer au système. Mais les nombreuses possibilités offertes aux membres par le 
programme du Stud Book pourraient encore être mieux utilisées (informations, 
commercialisation des chevaux, chevaux avec des succès, etc.). Quant au  programme, il est 
constamment amélioré et optimisé, en collaboration Alfred Zingg. Par contre, le système 
d’annonce à Agate pose encore des difficultés aux détenteurs de chevaux et aux éleveurs. 

Après les informations données sur le Youngster Challenge 2012 de CHEVAL SUISSE,  
Andreas Stark  souligne avec satisfaction les excellents classements obtenus par les chevaux 
suisses, qui n’ont rien à envier aux chevaux importés. CHEVAL SUISSE continue de soutenir 
les organisateurs d’épreuves pour les jeunes chevaux et la finale aura de nouveau lieu à 
Chevenez à mi-octobre. Le concept de commercialisation prévoit de présenter un certain 
nombre de chevaux à vendre sur le site internet de la fédération jusqu’à fin avril, avec un 
soutien publicitaire.   

Quant à Pierre Saunier, il rappelle que l’appréciation des juments organisée dans différentes 
régions a fait ses preuves et qu’elle sera reconduite de la même façon cette année.   

Les comptes annuels se sont bouclés avec un léger bénéfice, mais d’importantes réserves 
ont pu être faites.   

La matinée s’est conclue avec deux exposés intéressants, présentés par Barbara Knutti 
« Semence réfrigérée ou semence congelée? » et par Peter Wassmer « Lignées maternelles; 
leur importance et exemples ».  

Information:  www.cheval-suisse.ch, Michel Pellaux 079 352 63 62, Stud Book 079 455 05 85. 


